

Se esperan el sábado 200 mil dosis de Sputnik V

LAURA POY Y ALONSO URRUTIA

El próximo sábado podría llegar a México el primer embarque de 200 mil dosis de la vacuna rusa Sputnik V, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, quien destacó que ya no se tomarán imágenes de la credencial de elector ni de la persona que reciba la vacuna, a fin de que dicha medida “de ninguna manera se preste a una mala interpretación”.

Agregó que no es necesario tomar fotografías a la persona y a su credencial de elector, “es un elemento que operativamente se empezó a utilizar por facilidad”.

En conferencia vespertina en Palacio Nacional advirtió que “no debe restringir en ninguna circunstancia el acceso a la vacuna a una persona que tome la decisión libre y soberana de que no se fotografíe su credencial o a su persona”.

Luego de informarse que los contagios confirmados por Covid-19 en México se incrementaron 8 mil 988, para un total de 2 millones 13 mil 563 casos, mientras los decesos se elevaron mil 75 para un acumulado de 177 mil 61 fallecimientos, López-Gatell aclaró que si se recabarán datos de seguimiento como la Clave Única de Registro de Población (CURP), dirección y teléfono de cada persona que sea inmunizada, a fin de garantizar la farmacovigilancia y la asignación de la segunda dosis.

Señaló que si bien la credencial de elector facilita estos datos, “no es la única identificación donde está la CURP, se puede hacer combinaciones como cuando uno va al banco, se puede tener la cédula de la CURP que no tiene foto ni domicilio, pero se puede junto con otros documentos igualmente válidos en términos legales mostrar la identidad y el sitio de residencia”.

Este último dato, aseguró, es importante ya que “la asignación

de la vacuna se está haciendo por territorio, y nos facilita tener un mejor control de que las personas que se vacunan son las que se deben en un tiempo dado”.

En cuanto a la vacuna Sputnik V, informó que ayer el gobierno de México recibió la factura global por 24 millones de dosis, así como la inmediata que será por 200 mil dosis, y “estamos tratando de lograr que lleguen este mismo sábado, entonces es posible que la siguiente vacuna que haya en México sea la Sputnik V”, indicó.

López-Gatell también llamó a la población a mantener disciplina y orden para esperar su turno y acceder a la inmunización, tras señalar que ayer se detectó en Cuajimalpa a “personas que se quieren saltar la fila, quieren abusar del sistema, personas que viven en Huixquilucan, un municipio contiguo, pero en el estado de México, que viven realidades sociales muy distintas, y se fueron a Cuajimalpa para ver si las vacunaban, lo que no es correcto”.

Por la noche, tras conocer el anuncio del subsecretario, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, reconoció la decisión gubernamental: “la credencial de elector es el principal documento de identificación en México, es correcto su uso para verificar la identidad de las personas en la vacunación. Reconocemos la decisión de la Secretaría de Salud de instruir a que deje de fotografiarse o fotocopiar en los módulos de vacunación”. Esta campaña, agregó, es “un asunto de Estado en el que es muy importante la colaboración institucional”, publicó en sus redes sociales.

El avance del virus

- **2 millones 13 mil 563** casos confirmados
- **177 mil 61** defunciones
- **56 mil 545** activos estimados
- **435 mil 310** sospechosos totales (con y sin muestra de laboratorio)
- **Un millón 571 mil 71** recuperados
- **Camas generales:** nacional, 38%
- **5 millones 171 mil 357** notificados
- **Con ventilador:** nacional, 41%
- **2 millones 722 mil 484** negativos

